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-------------ATA DA TERCEIRA REUNIÃO GERAL DE ALUNOS ORDINÁRIA------------- 

------------------------------DA AEFFUP DO MANDATO 2018/2019-------------------------------- 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Aos vinte e sete dias do mês de março de dois mil e dezanove, pelas dezoito horas 

reuniu a Reunião Geral de Alunos (RGA) da Associação dos Estudantes da Faculdade 

de Farmácia da Universidade do Porto (AEFFUP), no Anfiteatro sete pertencente ao 

Complexo Instituto de Ciências Biomédicas de Abel Salazar (ICBAS) / Faculdade de 

Farmácia da Universidade do Porto (FFUP), sito na Rua Jorge Viterbo Ferreira número 

duzentos e vinte e oito, devidamente convocada, com o propósito de discussão da 

seguinte ORDEM DE TRABALHOS: -------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

1. Informações; ----------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. Apresentação do Regulamento Interno da Comissão Diretivo-Pedagógica (CDP); ----

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. Apresentação, discussão e votação do Regulamento Interno do Núcleo de Ação 

Social da AEFFUP (NASA); ------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. Apresentação, discussão e votação do Regulamento Interno do Núcleo de 

Comunicação da AEFFUP (NC); ------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. Apresentação, discussão e votação do Regulamento Interno do Núcleo de Mobilidade 

da AEFFUP (NuMA); ---------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

6. Leitura do Parecer do Conselho Fiscal sobre a Comemoração do 90º Aniversário da 

AEFFUP; ------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

7.Outros assuntos. ------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Uma vez que não se verificou quórum à hora prevista, a RGA foi iniciada, após o devido 

tempo de espera, às dezoito horas e trinta minutos. Foram contabilizados trinta e quatro 

Associados presentes, contando com os três elementos da Mesa da Reunião Geral de 

Alunos, doravante designada apenas Mesa. --------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Pedro Rocha, Presidente da Mesa, deu início à RGA começando por cumprimentar 

todos os elementos dos Órgãos Sociais presentes, os coordenadores e membros do 

Núcleo de Ação Social da AEFFUP (NASA), do Núcleo de Mobilidade da AEFFUP 

(NuMA) e do Núcleo de Comunicação da AEFFUP (NC), assim como os demais 

Associados. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Antes de dar início ao primeiro ponto da Ordem de Trabalhos da presente RGA, Pedro 

Rocha questionou se os presentes concordariam que a mesma fosse gravada de forma 

a facilitar a redação da respetiva ata. Frisou que esta seria uma prática comum em 

mandatos anteriores, mas que fazia questões que os presentes fossem sempre 

consultados desta possibilidade, garantindo que esta gravação seria destruída assim 

que se aprovasse a ata ao qual diz respeito. Questionou os presentes, sendo que 

nenhum se manifestou contra. ---------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Iniciando o ponto um, Pedro Rocha questionou se algum Associado tinha alguma 

informação a dar, tendo obtido resposta afirmativa por parte de Miguel Neves, 

Presidente da Direção da Associação de Estudantes da Faculdade de Farmácia da 

Universidade do Porto (DAEFFUP). Miguel Neves, começou por cumprimentar os 

presentes e lamentar o reduzido número de presenças, e prosseguiu declarando que as 

informações seriam várias, e que por isso tentaria ser o mais conciso possível. Referiu 

que a Comissão Diretivo-Pedagógica (CDP) havia reunido mais periodicamente e 

focado os seus esforços sobre a proposta do Plano de Estudos do Mestrado Integrado 

de Ciências Farmacêuticas (MICF), através da criação grupos de trabalho. Informou que 

DAEFFUP foi reunindo com diferentes entidades de forma a discutir questões de 

carácter institucional e/ou financeiro, destacando o apoio da Plural, CESIF e Monaf, e 

referiu também as reuniões com a Associação Portuguesa de Jovens Farmacêuticos 

(APJF), a Associação Portuguesa de Farmacêuticos Hospitalares (APFH), a Associação 

Nacional das Farmácias (ANF), a Associação Cura+ e com a NowScience. 

Relativamente à Federação Académica do Porto (FAP), informou que já teria sido 

recentemente constituída a Comissão Executiva da Queima das Fitas, onde é possível 

contar com a participação dos Associados da AEFFUP Gonçalo Correia, como 

Coordenador da Monumental Serenata e com a participação e Raquel Bonifácio, como 

Coordenadora do Dia da Beneficência. Ainda relativamente à FAP, Miguel Neves deu 

nota de que na presente semana decorreria a primeira reunião do Conselho Estratégico 

da FAP, que consistiria num fórum de discussão não só entre os representantes das 

Associações de Estudantes federadas, mas também com entidades políticas como a 
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Câmara Municipal do Porto, Associações Comerciais e outras instituições. Acrescentou 

também que no dia seguinte a DAEFFUP iria estar presente na assinatura do Protocolo 

da FAP com a Santa Casa da Misericórdia do Porto, com o objetivo de procurar futuras 

colaborações relativamente ao alojamento de estudantes do Ensino Superior. Informou 

que na próxima semana estaria em Bruxelas, no Parlamento Europeu, em 

representação da AEFFUP em conjunto com a FAP, com vista a reunir com os 

eurodeputados portugueses de forma a incluir nos planos eleitorais dos partidos 

políticos candidatos ao Parlamento Europeu as reivindicações dos estudantes. 

Relativamente às Sessões Ordinárias e Extraordinárias do Encontro Nacional de 

Direções Associativas (ENDA) em que a AEFFUP esteve representada, realizadas nos 

dias quinze e dezasseis de março, deu especial relevância à proposta da Associação 

Nacional dos Estudantes de Medicina que consistiu na criação de uma comissão de 

avaliação dos documentos levados a ENDA, uma vez que uma das dificuldades tem 

sido fazer levar esses mesmos documentos à tutela. Fez também notar que, no que diz 

respeito às Bolsas de Estudo, foi levada uma moção em que Federações e Associações 

pretendem que os Dirigentes Associativos sejam comparados aos trabalhadores-

estudantes, sendo que a AEFFUP votou favoravelmente a esta moção. Acrescentou 

ainda que em ENDA se aprovaram moções no sentido de rever o Regime Jurídico das 

Instituições de Ensino Superior (RJIES) e que a FAP fez aprovar uma moção intitulada 

“Geração Hipotecada”, relativa ao Plano Nacional para o Alojamento no Ensino 

Superior. Declarou também que a AEFFUP esteve representada na Convenção 

Nacional do Ensino Superior em Aveiro, onde se debruçaram sobre Investigação, 

Inovação e Ensino, que esteve representada na Cerimónia de Tomada de Posse do 

Senhor Diretor da FFUP, Professor Doutor Domingos Ferreira, e também no centésimo 

oitavo aniversário da Universidade do Porto, onde se testemunhou a entrega do Prémio 

Incentivo à estudante da FFUP Inês Vieira e, mais recentemente, também marcaram 

presença na Tomada de Posse da Senhora Bastonária da Ordem dos Farmacêuticos, 

Professora Doutora Ana Paula Martins. ---------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

João Guedes, Vice-Presidente para as Relações Externas da DAEFFUP, pede a palavra 

para complementar as informações dadas pelo Miguel Neves, dizendo que marcou 

presença no passado dia catorze de março na Tomada de Posse da Senhora Bastonária 

e demais Órgãos Nacionais da Ordem dos Farmacêuticos, realçando o Professor 

Franklim Marques como Presidente da Secção Regional do Norte. Referiu também a 

presença no Seminário intitulado “Salvar as Farmácias Cumprir o SNS”, promovido pela 

ANF, no passado dia vinte de março. Seguidamente, lembrou o Fórum Educacional da 

APEF realizado na Faculdade de Farmácia da Universidade do Porto, nos dias vinte e 
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três e vinte e quatro de março, e também a Assembleia Geral da APEF, onde foram 

aprovados os Planos Políticos Estratégicos para os próximos três anos, sendo estes 

documentos basilares da estrutura. Referiu que os temas mais abordados no Fórum 

Nacional de Estudantes de Saúde foram a atual discussão da Lei de Bases de Saúde, 

ética profissional e sigilo. Deu a conhecer uma atividade da APEF intitulada Pharmacy 

Business Challenge a realizar nos dias cinco e seis de abril, apelando à participação 

dos Associados da AEFFUP. ----------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Bruno Ferreira, Tesoureiro da DAEFFUP, introduziu um novo ponto relativamente ao 

atendimento da AEFFUP, informando que a empresa com a qual costumam trabalhar 

não enviou a encomenda de microespátulas, tendo sido esta uma situação que se 

alongou durante algum tempo e, portanto, pediu desculpa a todos pelo incómodo, 

salvaguardando que se tratou um erro por parte da empresa e que em nada a DAEFFUP 

atuou de forma errada. -------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Gonçalo Sousa, na qualidade de Membro Representante dos Estudantes no Conselho 

Pedagógico (CP), informou os presentes que recentemente Tiago Rodrigues deixou o 

seu cargo do Conselho Pedagógico, tendo-lhe sucedido a suplente eleita Rafaela 

Oliveira. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pedro Rocha transmitiu uma última informação, dizendo que a Mesa deliberou não levar 

a aprovação a ata da última RGA devido a uma falha no arquivo de atas, que já se 

verifica há vários mandatos anteriores, sendo que estaria a tratar da sua resolução. ----

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não havendo solicitações de clarificações, Pedro Rocha avançou para o ponto dois da 

Ordem de Trabalhos, começando por justificar a pertinência do referido ponto na Ordem 

de Trabalhos, uma vez que, como descrito nos Estatutos da AEFFUP, o Regulamento 

da Comissão Diretivo-Pedagógica (CDP) é definido por Regulamento Interno 

anualmente em reunião de CDP e apresentado em RGA e é, por essa razão, um 

documento estanque. Estando em incumprimento a referida apresentação, Pedro 

Rocha solicitou que o apresentasse e, sendo dispensada a leitura integral pelos 

presentes, passou a enumerar as alterações mais significativas. Por solicitação da Mesa 

e para informação dos presentes, Miguel Neves aproveitou o momento para fazer uma 

contextualização do que é a CDP, à qual preside, e explicou o seu âmbito de ação e 
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constituição. --------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Miguel Neves explica que o objetivo da CDP é realizar um acompanhamento de todas 

as questões a nível da política pedagógica da FFUP. Em relação ao Regulamento 

Interno, destacou a alteração feita ao nível da constituição da CDP. Anteriormente, o 

representante dos alunos do primeiro ano, vogal da DAEFFUP, secretariava a reunião, 

o que limitava a participação ativa deste elemento. Assim sendo, foi acrescentado a 

alínea e), ponto 2, artigo 2.º, que prevê a presença de um membro cooptado, sendo ele 

a Maria Ana Martins, Secretária da DAEFFUP, agora com funções de secretariar a 

reunião. O documento apresentado encontra-se em anexo à presente ata. ----------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pedro Rocha indicou que este Regulamento Interno foi aprovado a vinte e dois de 

janeiro de dois mil e dezanove e, não havendo pedidos de esclarecimento, passou ao 

ponto três da Ordem de Trabalhos, sustentando a sua pertinência com base nos 

Estatutos, que preveem que os Regulamentos Internos de todos os Núcleos 

pertencentes à AEFFUP estejam sujeitos a aprovação por parte da RGA. Desta forma 

deu a palavra à Rita Silva, vogal do Departamento de Intervenção Cívica e Educação 

para a Saúde da DAEFFUP e à Sara Ferreira, Coordenadora do Núcleo de Ação Social 

(NASA) que fizeram uma introdução sobre o âmbito de ação do NASA e o seu 

funcionamento. Antes de passarem à apresentação do documento, Pedro Rocha 

questionou se algum dos presentes pretendia que o Regulamento Interno fosse lido na 

íntegra, tendo obtido resposta negativa, passando-se diretamente à apresentação das 

alterações mais significativas ao regulamento vigente. -------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sara Ferreira, coordenadora do NASA, explicou que este está dividido em quatro 

projetos, sendo eles Apoio Escolar, Apoio ao Idoso, Apoio ao Sem Abrigo e Vitamina 

Alegria, e que cada projeto é feito em parceira com outras instituições. Indicou que o 

núcleo tem vindo a crescer contando já com mais de cem voluntários, e que esse 

continuará a ser o desejo da coordenação, sendo que para isso tem já planeadas várias 

atividades, como o I Fim-de-semana de Team Building. -----------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Rita Silva, vogal do Departamento de Intervenção Cívica, Educação e Promoção para a 

Saúde, passou a apresentar quais as alterações feitas ao Regulamento Interno, 

referindo que no artigo 4.º não era explícito qual o número mínimo de membros,  que o 

ponto cinco do artigo 4.º fora acrescentado e que, de forma a que os voluntários não 
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quebrem o compromisso, este ano para além de serem contabilizadas as faltas às 

reuniões também serão contabilizadas faltas às instituições. Ressalvou ainda que para 

a certificação é necessário ser voluntário por um período mínimo de doze meses. -------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo clarificações sobre estas intervenções, Pedro Rocha notificou que a Mesa 

verificou a conformidade desta proposta com os Estatutos. Não havendo propostas de 

alteração ao Regulamento Interno, Pedro Rocha procedeu à votação do mesmo, sendo 

aprovado por unanimidade. O documento encontra-se em anexo à presente ata. --------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Passando ao Ponto quatro da Ordem de Trabalhos, Pedro Rocha convidou Diana 

Oliveira, vogal do Departamento de Comunicação da DAEFFUP, a fazer também uma 

pequena apresentação sobre o Núcleo de Comunicação (NC) e, relativamente ao 

Regulamento Interno do NC, questionou se algum dos presentes pretende que o 

documento seja lido na íntegra, tendo obtido resposta negativa. ------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Diana Oliveira começou por explicar que o NC tem como objetivo levar até aos 

Associados informação de carácter cultural, lúdico e informativo através das plataformas 

digitais, tem como objetivo anual a elaboração da revista Substância Ativa e colabora 

com a DAEFFUP na divulgação e reportagem de atividades. No que diz respeito ao 

Regulamento Interno, Diana Oliveira mostra que as alterações mais significativas estão 

relacionadas com a constituição, isto é, que o NC é constituído pelo Diretor, sendo ele 

o vogal da AEFFUP,  pelo coordenador e pelos membros que estão divididos em quatro 

departamentos, sendo eles o Departamento Redatorial, o Departamento de Imagem, o 

Departamento Comercial e  de Marketing e o Departamento de Divulgação. Destacou a 

mudança do logótipo e a adição da destituição de membros caso atinjam as três faltas 

injustificadas às reuniões. ---------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo pedidos de clarificação nem propostas de alteração ao Regulamento 

Interno, Pedro Rocha procedeu à votação do mesmo, sendo aprovado por unanimidade. 

O documento encontra-se em anexo à presente ata. ---------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pedro Rocha avançou para o ponto cinco da Ordem de Trabalhos, questionado se 

alguém estaria interessado em que o Regulamento Interno do Núcleo de Mobilidade da 

AEFFUP (NuMA) fosse lido na íntegra, tendo obtido resposta negativa. Desta forma, 

deu a palavra a Adriana Martins e Beatriz Fernandes, vogais do Departamento de 
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Relações Internacionais da DAEFFUP, para seguirem os mesmos moldes de 

apresentação do NuMA e respetiva proposta de Regulamento Interno. ----------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Beatriz Fernandes começou por referir que os objetivos do NuMA não sofreram 

alteração, continua responsável pelos estudantes de mobilidade e pelo desenvolvimento 

e promoção das associações internacionais de representação dos estudantes de 

farmácia na FFUP e pelo apoio aos diversos programas de mobilidade existentes na 

FFUP. Destacou como alterações mais significativas ao Regulamento Interno a 

estrutura do Núcleo, sendo constituído por um mínimo de cinco elementos, dois com 

cargo de diretores, sendo esses os vogais do DRI da AEFFUP, e os outros três 

elementos com função de coordenadores, um deles Public Health Coordinator, outro 

Erasmus Coordinator e outro Secretário e Mobility Coordinator. Alertou que para 

certificação houve uma mudança de participação mínima no Núcleo de seis meses para 

doze meses. --------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não havendo pedidos de clarificação nem propostas de alteração à proposta de 

Regulamento Interno, Pedro Rocha procedeu à votação do mesmo, sendo aprovado por 

unanimidade. O documento encontra-se em anexo à presente ata. ---------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Seguidamente, Pedro Rocha passou ao ponto seis da Ordem de Trabalhos, dando a 

palavra a Carolina Ferreira, Presidente do Conselho Fiscal (CF), para que fizesse a 

Leitura do Parecer do Conselho Fiscal sobre a Comemoração do 90º Aniversário da 

AEFFUP. Antes de proceder à Leitura do Parecer do CF, Carolina Ferreira informou que 

Vítor Gonçalves, relator do CF, não poderia comparecer na presente RGA e que por 

esse motivo seria ela a efetuar à leitura. O documento foi lido e encontra-se em anexo 

à presente ata. -----------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Pedro Rocha questionou se alguém teria alguma clarificação ou intervenção a fazer, 

tendo obtido resposta afirmativa por parte de Bruno Ferreira. Bruno Ferreira agradeceu 

ao CF o trabalho que tem vindo a desenvolver e a preocupação constante que 

demonstra, e realçou que as receitas não teriam sido tão positivas como o esperado daí 

o balanço ser mais negativo. Não havendo mais nada a acrescentar, Pedro Rocha 

prosseguiu para o ponto sete da Ordem de Trabalhos. -------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pedro Rocha deu a palavra a Miguel Neves, que congratulou a Equipa Feminina de 

Voleibol da AEFFUP pela vitória nos Campeonatos Académico do Porto. Notificou que 
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a DAEFFUP já discutiu a calendarização do Orçamento Participativo AEFFUP 2019 e 

que em breve será disponibilizado o Regulamento Interno da mesma atividade, 

aprovado em reunião de Direção, deixando a informação que de dia onze a vinte e oito 

de abril estarão abertas as candidaturas para o Orçamento Participativo AEFFUP 2019, 

sendo este é um período maior relativamente ao ano passado, algo que considera 

positivo. Acrescentou que seria intenção da DAEFFUP fazer-se representar na 

Comissão de Pré-avaliação, algo que não acontecia no passado. ----------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Rodrigo Mendes, vogal do Departamento Comercial da DAEFFUP, alertou para o facto 

de o prazo para a pré-reserva da Camisola AEFFUP 2019 terminar no próximo dia vinte 

e nove de março. --------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Miguel Neves voltou a pedir a palavra e questionou os presentes sobre se teriam algo a 

apontar à DAEFFUP sobre o aniversário da AEFFUP ao que Carolina Ferreira 

respondeu parabenizando a DAEFFUP pela inclusão da Gala com caráter solidário na 

Comemoração do 90º anos da AEFFUP, visto que era uma atividade muitas vezes 

esquecida e desta forma teve mais adesão. Miguel Neves esclareceu que a sua 

interpelação foi feita no sentido de receber críticas de forma a saber onde poder 

melhorar, visto que os Associados são as pessoas mais indicadas para julgarem o 

trabalho da DAEFFUP. ------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Nada mais havendo a tratar, Pedro Rocha deu por encerrada a Reunião Geral de Alunos 

às dezanove horas e vinte minutos. Para constar e devidos efeitos, lavrou-se a presente 

ata que será assinada pelo Presidente da Mesa e por mim, Secretária da Mesa. 

 

   O Presidente da Mesa da RGA                        A Secretária da Mesa da RGA 

 

______________________________             _______________________________ 

 


